
河南省境内1400公里高速路段的10年广告经营权，作为一种稀
缺资源，无疑是一块诱人的大蛋糕，2005年，这块大蛋糕公开拍卖，汉
风公司以1.568亿元中标。

7年过去，当年的发标方之一河南高速公路发展有限责任公司(以
下简称高发公司)与亿元中标的河南汉风文化发展有限公司(以下简称
汉风公司)官司、纠纷不断。

11月1日，高发公司要求与汉风公司解除合同、中止协议的官司在市
中院开庭，接下来，汉风公司与另外一家发标方——河南中原高速公路股份
有限公司还有一场官司，仍然事关高速路广告经营权。 记者 程国平

拍卖高速广告牌，官司打了好几起
省内1400公里高速路段10年广告经营权官司开庭
当事公司7年前获得经营权，现在被要求解除合同

高速公路10年广告经
营权多年官司纠缠

2005年，河南省首次对境内1400公里高速
路段的 10年广告经营权进行了拍卖。汉风公
司以最高价 1.568 亿元中标，取得了河南境内
京港澳、连霍及机场高速路段整体打包的广告
位10年独家经营权，其中包括高发公司管理的
广告位517处。

但此后，汉风公司和高发公司、河南中原
高速公路股份有限公司（以下简称中原高速）
纠纷不断，2008年，汉风公司和中原高速高调
打了一场官司，双方以调解撤诉。双方多次协
商，又补充签订了相关协议。

2012 年夏，高发公司与汉风公司对簿公
堂。高发公司要求法院确认解除双方之间所
签订的全部合同，支付拖欠的广告经营权转让
金3625万余元，并要求汉风公司移交全部现有
广告位。

有消息表明，高发公司将成立自己的广告
运营公司管理高速公路两侧广告牌运营情况，
并承诺，对通过汉风公司投放广告的现在客户
进行妥善安排。

汉风公司则反诉要求继续履行合同，保障
独家经营权，并赔偿损失6000多万元。

这场官司未了，下个月，汉风公司将面临着
与中原高速的另一场官司，同样是因为2005年那
一次竞买来的高速公路广告点位。汉风公司反
诉中原高速未拆除一个违章广告，却拆除了汉风
公司竞买到的机场高速路段28个黄金广告位。

7年之后，高发公司要求解除合同

黄律师提供了多份证据，证明高发公
司当年拍卖前、拍卖后承诺要拆除的全部
违章广告。

其中一份 2006 年 6 月 29 日双方签订
的会议纪要中明确显示，高发公司承诺在
2006 年 12 月底前完成清理工作。但在庭
审中高发公司一直不承认自己做出过这样
的承诺，只是强调自己只是一个企业，没有
行政执法权。

汉风公司负责人李先生在庭审后表
示，违章广告的到处林立，严重影响着汉风

公司的广告投放价格以及投放率。7 年
来，200 多个违章广告塔高发公司只在拍
卖前拆除了一个，拍卖后一个违章广告也
没拆。

针对这场官司，高发公司代理律师以
没有高发公司授权为由拒绝接受采访，而
高发公司负责人则表示，案件正在审理中，
不接受采访。

据悉，郑州市中级人民法院将对双
方提交的百余份证据进行核实，并择期
宣判。

双方争议的焦点之一是双方之前签
订的包括合同是否应解除？

高发公司要求解除合同最重要的
理由是：汉风公司拍得高速公路经营权
后，一直未按 2005 年、2006 年协议约定
的金额付款，至今拖欠转让金 3000 多
万元。

对此，汉风公司向法庭提供的证据显
示，除汉风公司2007年已按原协议全额向
高发公司交款外，对于此后各年度的款
项，高发公司与汉风公司于2009年8月11
日经过协商，双方以会议纪要形式约定汉
风公司按照实际使用点位支付转让金，对

于 2008 年的费用以及违章广告等作为遗
留问题继续协商。

2009 年，汉风公司据实结算全额交
款，2010 年上半年全额交款，2010 年下半
年，因高发公司拆除汉风公司最有价值的
两个广告位，矛盾激化暂停支付。

2011 年，汉风公司又先行支付 200 万
元。

河南荟智源策律师事务所主任黄琨
是汉风公司的代理律师，对于这场官司，
在他看来，高发公司承诺应拆而未拆的高
速公路两侧的违章广告牌是双方发生付
款及其他纠纷的主因。

矛盾主因，违章广告拆与不拆
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统筹 王绍禹 校对 彩华 版式 王小羽

速览速览

本报讯 昨日，郑州海关发布了《郑州
海关关于促进河南省外贸持续稳定增长的
二十条措施》。

支持郑州新郑综合保税区二期规划建
设，加快推进郑州出口加工区（B区）规划调
整，待条件成熟时支持洛阳、南阳、新乡设立
综合保税区。

加快推进焦作海关、新乡海关、三门峡
海关、信阳海关的筹建，支持鹤壁等具备设
关条件的省辖市积极申建海关机构。

积极支持郑州铁路国家一类口岸建设和中
南邮政物流集散中心的邮政口岸建设，主动跟进
郑州铁路东站口岸的海关监管场所整改项目。

依托河南保税物流中心的保税仓储、货
物分拨、入区退税等政策功能优势，通过建
设统一跨境贸易电子商务服务平台，探索建
立监管到位、便利贸易、适用跨境贸易电子
商务的试点模式及监管方案。在严格海关
监管的同时，提供最为便捷高效的通关服
务，积极探索建立既符合国际规范的跨境贸

易电子商务运行机制，又符合国内实际的海
关监管模式，实现网上购物由“无序运行”向

“有序管理”的转变。
自 2012 年 10 月 1 日起，停止收取出口

收汇核销单、进口付汇单、出口报关单退税
联打印费；取消海关监管手续费；海关事业
单位及所属经济实体停止收取报关单条码
费；相关单位可及时办理《收费许可证》变更
手续，并按规定办理票据缴销手续。

记者 辛晓青 实习生 刘欢

2012中国国际食品安全
博览会下月中旬在上海举行

本报讯 2012 中国国际食品安全博览会、中国
国际地理标志产品博览会12月13日至16日在上海
博览中心举行，两个博览会由国家工商总局、上海
市人民政府、中国国际贸易促进会、中国国际商会、
中国民族贸易促进会主办。“两博会”的主题是“品
质、安全、责任”。

2012中国国际食品安全博览会的前身是“中国
国际食品博览会”。中国国际食品博览会已成功举
行多年，每届展会的人流量达到300万人次，签订合
同额高达100亿元。

本届展会更加注重食品安全，同时展示地理标
志产品的独特魅力，将成为食品安全企业、产品和地
理标志产品展览展示与宣传推广的综合营销平台，同
时也将成为广大人民群众选择国际国内安全食品和
地理标志产品的综合消费平台。 记者 王绍禹

我国将欧盟光伏补贴诉
至WTO

欧盟部分成员国违反世贸组织协定关于国民待
遇和最惠国待遇的规定，对原产于欧盟国家或欧洲经
济区国家的光伏产品进行补贴，导致我国光伏产品出
口受阻。对此，商务部已正式启动世贸争端解决程
序，将其诉讼至WTO。目前，中国光伏行业发展状况
不佳，企业亏损严重，在国家通过世贸组织有关机制
解决贸易争端的同时，部分光伏企业也已开始深度整
合，各方共同发力应对欧盟“双反”围剿。

记者了解到，此前，商务部也已发布公告，决定
从 11 月 1 日起对原产于欧盟的太阳能级多晶硅进
行反倾销和反补贴立案调查。 据新华社电

我市旅游质监工作现场会举行
本报讯 昨日，我市旅游质监工作现场会在登封

举行，12个县（市、区）及郑东新区、经开区、高新区、航
空港区旅游主管领导及部分典型经验单位负责人等
共60余人参会。登封市旅游质监所、嵩山饭店、郑州
青屏旅行社、郑州嵩山少林旅行社、郑州丰乐农庄等
16家旅游机构分别作现场和书面形式的经验交流。

活动现场，郑州市旅游局副局长薛宝霞说，2012
年以来，郑州市旅游质监所以全面提升旅游服务质量
为中心，暗访检查、交叉检查、专项检查旅行社、景区、
酒店，从而进一步优化了旅游发展环境，规范了旅游市
场秩序，提高了旅游服务质量，投诉率逐步降低，郑州
旅游美誉度不断攀升。 记者 刘书芝 通讯员 王利霞

王石有了小他
30岁的女朋友，倒也
符合“郎财女貌”的
法则。去年，鼎晖创
业投资合伙人王功
权不就来了一场惊
世骇俗的“私奔”

吗？企业家们也是人，也有隐私，请不要动辄挥
舞道德的大棒去修理别人，也不要用“爱情天
梯”来衡量众生。“一见短袖子，立刻想到白臂
膊，立刻想到全裸体，立刻想到生殖器，立刻想
到性交，立刻想到杂交，立刻想到私生子。中国

人的想像唯在这一层能够如此跃进。”鲁迅先生
笔下的国人，如今素质可有提高？

传闻火了长江商学院，网友吐槽长江商
学院盛产小三，其logo更被指横竖都是小三，
还有一对在缠绵。一时间，商学院的各种八卦
故事开始流传，好像女明星组团去勾引大款似
的。是呀，女人没事还是少去整容医院，最好
去长江商学院。低端姑娘还在富豪相亲会等
着被暴发户们挑选，高端姑娘已在长江商学院
里把真正的富豪给办了。

事实上，中国最著名的EMBA班属于两
所商学院——长江和中欧。近年来入门费

也在水涨船高，达到令人咋舌的 60 多万
元。学费高得离谱，学生却挤破了头。原因
何在？建人脉、找商机和镀层金，演艺明星
的加入还疑似增加了另外一个功能——婚
外情。网曝范冰冰一说想去读EMBA，企业
家纷纷主动要求留级，以便和范爷同班。

如今，资质出色的女人再去《非诚勿扰》
栏目，显然已经OUT了。各大商学院，在教
书育人的同时，也已扛起婚介所的大旗。不
过，如果学员进修仅为拉关系和婚外情，那
么，我看商学院只需开两门课就行了，一门是
人际关系学，另一门就是婚姻重组学。

任志强：3月房价暴涨说
意在提醒

“如果我为了房价上涨，我就不告诉政府说明年
3月份要暴涨。如果我们提前告诉政府说，明年3月
份房价要暴涨，你还不做准备，不改变现有的政策，
不增加有效的土地供应，那说明问题不在我们。”

——华远地产董事长任志强
继今年 8月在博鳌论坛上大肆放言明年 3月楼

价会大涨后，近日在某论坛上，有“任大炮”之称的华
远地产董事长任志强再次抛出该观点，并表示，“房
价暴涨说”不是鼓吹房价上涨，而是提醒政府早做准
备。对于为何抛出“房价暴涨说”，任志强作了这样
的解释。 据《新快报》

368亿美元 据外媒报道，苹果公司

财报显示，截至9月30日的2012财年，苹果在美国
之外获得利润368亿美元，而为其缴纳的企业所得
税仅为7.13亿美元。其2011财年的国外市场利润
为 240 亿美元，所得税率也仅为 2.5%。苹果公司 5
日宣布，其新推出的小尺寸 iPad mini 和第四代
iPad平板电脑上市头3天全球销量总计超过了300
万部。 综合
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悟市道“领”

商学院今后只需开两门课？ 徐刚领

我省将再建焦作、新乡、三门峡、信阳四个海关


